

PRESUPUESTO PEGA EL PLAN FISCAL

JOSÉ QUIRÓS GALLEGOS

jquiros@diarioextra.com

Foto: Oldemar Siles

El presupuesto nacional ha provocado un acuerdo nublado entre el gobierno y la Alianza por Costa Rica después de que el ministro de la Presidencia, Carlos Ricardo Benavides, asistiera ayer a la Asamblea Legislativa para continuar con el proceso de negociaciones respecto a un acuerdo para disminuir las partidas presupuestarias.

Sin embargo, dicha negociación quedó nuevamente nula, ya que los diputados de la oposición expresaron que los ¢10 mil millones de recortes no son suficientes y así lo dejaron ver los legisladores del Movimiento Libertario, quienes salieron enfadados de la reunión.

A esto se suma un nuevo entramamiento para que arranque la discusión del plan fiscal en el plenario, ya que este proyecto podría convocarse de forma extraordinaria hasta el 30 de noviembre. En primera instancia estaba previsto que se discutiría hoy a las 9 a.m. y en la sesión de la tarde el presupuesto nacional.

Todo ha sido modificado por una moción inesperada que presentó la Alianza por Costa Rica y que fue admitida por el presidente legislativo, Juan Carlos Mendoza, para abrir el plenario a comisión y analizar los recortes que la oposición pretende realizarle al presupuesto nacional.

Debido a lo anterior, los diputados veridibancos decidieron no sesionar y se presume que así será durante toda la semana, pues consideran que el accionar de la Alianza es "improcedente".

Dicha moción en el presupuesto nacional provocó que no hubiera quórum el lunes ni ayer, por eso Mendoza se ha visto imposibilitado para dar a conocer en el plenario los informes posi-



En la Asamblea Legislativa hay un pulso político por dos temas esenciales para los costarricenses como el presupuesto nacional y el plan fiscal, sin embargo, ambos se encuentran detenidos por la falta de un acuerdo.

vos y negativos del plan fiscal.

"Mañana no va a haber sesión para discutir la reforma fiscal, no es posible convocarla adecuadamente porque no se ha dado la sesión correspondiente. Mientras no haya sesión de plenario, no se puede hacer la convocatoria formal que hay que hacer", acotó Mendoza.

El Presidente del Congreso agregó que los liberacionistas son los que impiden que se convoque la sesión del plenario. De no existir una negociación entre el gobierno y los diputados

de oposición, el presupuesto nacional quedaría aprobado automáticamente el domingo 27 de noviembre.

NEGOCIACIONES PARALELAS EN EL PAC

Según fuentes allegadas a DIARIO EXTRA, la división que existe en el Partido Acción Ciudadana (PAC) es uno de los factores que aparentemente han provocado un aplazamiento

para que el plan fiscal ingrese al plenario, pues existen dos agrupaciones de dicha fracción con intereses distintos.

Por un lado se encuentran los legisladores Juan Carlos Mendoza, Claudio Monge y Carmen Muñoz, quienes supuestamente han puesto de escudo el presupuesto nacional para desmarcarse del apoyo al plan fiscal, mientras que el propósito principal de Manrique Oviedo, Jeannette Ruiz, Gustavo Arias y Yolanda Acuña es la aprobación de la reforma tributaria.